
Piriápolis, 31 de julio de 2019.

Circular N.º 446

Sres. Concejales:
                       Cúmpleme convocarles para la Sesión del día 1 de agosto de 2019 a la
hora 09:00 con 15 minutos de tolerancia a los efectos de considerar el siguiente:

Orden del Día
HORA 10:00 REALIZACIÓN “ALCALDE POR UN DÍA”.

Nº EXPEDIENTE CONCEPTO

01   Consideración Acta anterior N.º 573 

02 Media Hora Previa. Alcalde informa.

03 2019-88-02-00257 Manifestaciones de Ediles.

04 2019-88-01-12636 Observación del pago Los Luchadores

05 2019-88-01-12480 Vivienda para pareja en situación de calle

06 2019-88-01-12461 Mejoras en Centro de Información Turística 

07 2019-88-01-12420 Espacio para trámites de patentes de perros

08 2019-88-01-12414 Denuncia de traslado de arena en franja costera

09 2018-88-01-14158 Materiales para construir pieza con baño

10 2019-88-01-12376 Solicitan ser recibidos por el Concejo (Comisión La Capuera)

11 2019-88-01-12371 Controles de tránsito por situaciones de alto riesgo

12 2019-88-01-12235 Posibilidad de acceder a una vivienda del realojo

13 2019-88-01-12079 Bicicleteada a beneficio

14 2016-88-01-09091 Vivienda precaria en espacio público en Playa Hermosa

15 2018-88-01-19296 Autorizar espacio para pasajeros Hotel Palace

16 2019-88-01-12672 Apoyo de PADO.

17 2019-88-01-11838 Observación de gasto Alcom

18 2019-88-01-11905 Ayuda para muestra en Casa de la Cultura

19 2019-88-01-05844 Apoyo económico para Club Atlético La Capuera

20 2019-88-01-07614 Llave del Comunal La Capuera y nueva Comisión

21 2017-88-01-01802 Referido a los costos de los stand

22 2019-88-01-07034 Colocar bebederos en Plaza Guyunusa

23 2014-88-01-17141 Iluminación de cruz y camino del Cerro Pan de Azúcar

24 2016-88-01-07746 Apoyo para acondicionar la plaza Paul Harris

25 2017-88-01-10784 Obra sin permiso y pozo séptico sin tapa Playa Hermosa

26 2019-88-01-12566 Feria de expositores en Club Ateneo

27 2019-88-01-10134 Propuestas deportivas Desafío Bajo Cero y Alquimia Trail Run

28 2019-88-01-09950 Modificación 2da etapa Presupuesto Participativo

29 2018-88-01-20650 Disponer de lugar para sus actividades

30 2018-88-01-01567 Comedor de funcionarios Obras

31 2016-88-01-03991 Autorización de cabina de seguridad.

32 VARIOS



 Acta N.º 574. En el Municipio de Piriápolis al día 1 del mes de
agosto de 2019 a la hora 09:00 en régimen de Sesión Ordinaria
se reúne el Concejo Municipal de Piriápolis con la asistencia del
Alcalde  Sr.  Mario  Invernizzi.  Concejales  Titulares:  Carlos
Méndez,  Alberto  Miranda,  Carlos  Fuentes,  René  Graña .

Secretaria  Administrativa  Cristina  Castellanos  y  en  Secretaría  de  Actas  funcionarias
administrativas Verónica De León y María Victoria Torres.  Se pone en consideración el
Acta anterior  N.º 573 la cual  se aprueba por unanimidad 5 votos (Invernizzi,  Méndez,
Miranda,  Fuentes,  Graña).  Media  Hora  Previa : Méndez:  1) El  día  martes  mantuvo
reunión con gestionantes de Eexp 2019-88-01-10071,  va  a  enviar  viático  y  raider  por
email. Por unanimidad 5 votos (Invernizzi, Méndez, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:
1)  Habiéndose  llevado  a  cabo  la  reunión  solicitada,  el  día  martes  30-07-19,  pase  a
Administración Documental quedando a la espera de presentación de viático estimativo y
raider  para  amplificación.  2)  Una  vez  enviada  la  información  solicitada  vuelva,  para
decidir,  dejando ya resuelto que se autoriza la realización del evento en día y horario
manifestado y que se le debe solicitar al gestionante que presente factura de Agadu y
nota de deslinde de responsabilidad tanto del Municipio de Piriápolis como de IDM. 2)
También se reunió con Adrián Otormín, gestionante del Eexp 2015-88-01-10159, quién va
a pasar presupuesto de cuanto cobra por evento. 3) El gestionante del Eexp 2017-88-01-
08214, Javinson Acosta,  va a presentar presupuesto actualizado. 4) Junto al  Concejal
Palavicino se trasladaron al Club Rampla, realizaron relevamiento de luces, el Concejal
Palavicino enviará un informe. Miranda:  “Días atrás estuve reunido con los trabajadores
de la Compañía Nacional de Cemento de Km 110, sobre los cuales se están realizando
innumerables atropellos contra los derechos ganados por los trabajadores, autoritarismo
de toda índole, el no pago de salarios, licencia y aguinaldos desde hace mucho tiempo
atrás. Estos derechos de la clase obrera que no son respetados van contra estos y contra
todos los trabajadores del país ya que todos esos derechos no nos fueron regalados, por
ello hubo persecuciones sindicales,  hubo compañeros detenidos y desaparecidos a lo
largo de muchos años. También me reuní con los trabajadores de la Planta de Conaprole
de San  Carlos la  cuál  quieren  cerrar  dejando a  cientos  de  familias  en la  calle”.  “Me
solidarizo  plenamente  con  todos  ellos  y  sepan  queridos  Concejales  que  cuando  se
quiebra un derecho se está poniendo en juego la democracia”. “Solicito al Concejo que se
envíen mis palabras”. 2) “Hace 2 sesiones solicité la colocación de las tapas en la Rambla
frente a Plaza de la Madre, no se ha hecho”. Alcalde:  1) Con respecto al primer tema, si
los demás Concejales están de acuerdo se elevará una nota con las palabras vertidas en
sala por el Concejal Miranda y se acompaña el destino. 2) Y con respecto a lo segundo se
está haciendo una tapa única, especial para esa zona, para evitar que se siga rompiendo.
Fuentes: 1) Informa que para llevar a cabo la visita a la Base Aero Naval hay que realizar
una nota de solicitud al Ministro  de Defensa, pregunta si están de acuerdo. El resto de
Concejales aprueba la realización. 2) En calle Salta y Uruguay falta una baldosa pero lo
insólito es que el pozo existente allí es de profundidad indefinida. Solicita que se realice
un relevamiento de la zona para evitar males mayores. Se realiza Orden de Servicio Nº 93
al Capataz General. Graña: Pregunta si se taparon los pozos de Barrio Jardín. Alcalde:
Contesta que piensa que no porque la Cuadrilla Vial estaba con el tema de extracción de
arena.  Alcalde  informa : 1)  Hay  situación  compleja  en  el  Pueblo  Obrero,  que  me
involucra, la semana pasada desalojaron una familia por orden Judicial, después de 2



prórrogas,  son 3 niños y  3 mayores donde hay una mujer  embarazada. Los llevó un
camión Municipal al terreno del hermano, por pedido del Juez. Se avisó a INAU, Mides
etc. Ahora dicen por redes sociales que estamos favoreciendo los asentamientos. Quiero
aclarar que fue por pedido del Juez. 2) Recibimos email del Arq. Silvarredonda, solicitando
viajes de tierra para Flía. Mezquida, lo autoricé. 3) Sra. en situación de precariedad nos
pide 20 bolsas de portland. Si todos los Concejales están de acuerdo deberíamos realizar
procedimiento de compra para colaborar.  Por unanimidad 5 votos (Invernizzi,  Méndez,
Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:  Se aprueba la compra. 4) Por el levantamiento de
arena en Punta Negra ha presentado nota la comisión. 5) La custodia de las máquinas
que había gestionado el Municipio ya está próxima a su culminación. 6) El bacheo en
Punta Negra se está haciendo por la Dirección de Obras con apoyo del  Municipio. 7)
Mandé  a  hacer  la  Orden  de  Compra  para  las  letras  volumétricas  por  $  90.000.  8)
Marianella  Giglio  está  realizando  las  Memorias  Descriptivas  para  las  reformas  en  el
Edificio Central, Cuerpo Inspectivo, baño accesible, son tareas que están dentro del POA
2019.  9)  Llegaron  los  planos  para  la  intervención  de  estrechamiento  de  calzada  en
Rambla y Mondello. 10) Se solicitó la compra de las luces. Se recibe a niños y maestra
de Escuela N.º 52, para llevar a cabo “Alcalde por un Día”.  La Directora de ECFA Sra.
Brenda Bon les da la bienvenida a los niños y pone brevemente en conocimiento de cuál
va a ser la actividad. El Sr. Alcalde les da una introducción sobre lo que es el Municipio y
las funciones del Alcalde y los Concejales, también sobre participación ciudadana a través
del Presupuesto Participativo. Los Concejales, por su orden, les van dando la bienvenida
y aportando datos para una mejor experiencia y conocimiento de los alumnos. Se les
entregan 2 ejemplares del Orden del Día. Luego la Sesión continúa en forma normal, los
alumnos observan. Manifestaciones de Ediles:  Eexp 2019-88-02-00257 Planteamiento
ref.  a contaminación por cianobacterias La Florida- EE.UU.  Por unanimidad 5 votos
(Invernizzi, Méndez, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven: Se toma conocimiento. Pase a
Municipio de Solís Grande. Se comienza con el tratamiento de los expedientes:   Eexp
2019-88-01-09950  Referido  a  modificación  en  la  2da.  etapa  del  Presupuesto
Participativo.  Por  unanimidad  5  votos  (Invernizzi,  Méndez,  Miranda,  Fuentes,  Graña)
Resuelven:  Solicitar  a la  Comisión Vecinal  de Punta Negra la presentación de nuevo
proyecto donde se debe contemplar la realización de todo lo propuesto en proyecto inicial,
el cual fuera votado en Presupuesto Participativo. Recibida la documentación solicitada,
vuelva. Eexp 2019-88-01-12636 Cooperativa Social Los Luchad ores (Observación del
pago)  R7  1707  191.  Por  unanimidad  5  votos  (Invernizzi,  Méndez,  Miranda,  Fuentes,
Graña)  Resuelven:  Se aprueba la observación del gasto. Dictar Resolución.  Se retira
momentáneamente el Alcalde Invernizzi, asume la pre sidencia el Concejal Méndez.
Eexp 2019-88-01-12079 Bicicleteada a  beneficio.  Por  unanimidad  4  votos  (Méndez,
Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:  No habiéndose realizado el evento, archívese sin
perjuicio. Eexp 2019-88-01-12420 Espacio físico para realizar trámites de registro de
patentes  de  perros.  Por  unanimidad  4  votos  (Méndez,  Miranda,  Fuentes,  Graña)
Resuelven:  Se autoriza la realización de la actividad. Viendo que ya está contemplada en
Pueblo Obrero y La Capuera,  se solicita a la Comisión de Zoonosis la posibilidad de
realizar el miércoles 14 en Piriápolis, en Casa de la Cultura, jueves 15 en Comunal Punta
Negra y miércoles 28 en Comunal Playa Grande. De ser positiva la respuesta vuelva para
coordinar con los centros comunales. Se reincorpora el Alcalde Invernizzi. Eexp 2019-
88-01-12480  Vivienda  para  pareja  en  situación  de  ca lle.  Por  unanimidad  5  votos



(Invernizzi, Méndez, Miranda, Fuentes, Graña)  Resuelven:  Visto la situación planteada
pase a la Dirección de Vivienda, Desarrollo Barrial y Salud para su estudio. Eexp 2019-
88-01-12461  Mejoras  de  infraestructura,  equipamient o  y  estética  del  Centro  de
Información Turística Piriápolis. Por unanimidad 5 votos (Invernizzi, Méndez, Miranda,
Fuentes, Graña) Resuelven:  Citar a reunión para día miércoles 7 de agosto, hora 10:00.
Eexp 2019-88-01-12414 Remite denuncia por traslado de arena en franja costera. Por
unanimidad 5 votos (Invernizzi,  Méndez, Miranda, Fuentes,  Graña)  Resuelven:  1) Dar
contestación al Oficio de referencia informando que el trabajo no ha sido realizado por el
Municipio sino por la Dirección de Medio Ambiente, excluyendo la solicitud de custodia de
máquinas, informar, además, que se enviará el presente a la Dirección de Medio Ambiente
para que tome conocimiento.  2) Una vez enviado el Oficio,  remitir  estos obrados a la
mencionada Dirección.  Eexp 2018-88-01-14158 Materiales de construcción pa ra pieza
con baño terreno 04-5412-563.  Por unanimidad 5 votos (Invernizzi, Méndez, Miranda,
Fuentes,  Graña)  Resuelven:  Habiendo  sido  notificada  la  gestionante,  archívese  sin
perjuicio.  Eexp  2019-88-01-12376  Solicitan  ser  recibidos  por  e l  Concejo.  Por
unanimidad  5  votos  (Invernizzi,  Méndez,  Miranda,  Fuentes,  Graña)  Resuelven:  1)
Vincular  con  expedientes  2019-88-01-07614  y  2019-88-01-12375  por  ser  del  mismo
gestionante y similar tenor. 2) Hecho vuelva a Secretaría del Concejo para citar a reunión
para el día miércoles 7 de agosto, hora 11:00.  Eexp 2019-88-01-12371 Controles de
tránsito  debido  a  situaciones  de  alto  riesgo.  Por  unanimidad  5  votos  (Invernizzi,
Méndez, Miranda, Fuentes, Graña)  Resuelven:  1) Vincular con expediente 2019-88-01-
12672. 2) Hecho pase a Cuerpo Inspectivo para que informe.  Eexp 2019-88-01-12235
Posibilidad de acceder a una vivienda del realojo. Por unanimidad 5 votos (Invernizzi,
Méndez, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:  Visto lo solicitado pase a la Dirección de
Vivienda,  Desarrollo  Barrial  y  Salud  para  su  consideración.   Eexp  2016-88-01-09091
Vivienda precaria en espacio público Playa Hermosa (Formulario 1507-2016-1).  Por
unanimidad 5 votos (Invernizzi, Méndez, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:   1) Visto
lo informado en actuación Nº 14, pase a Sector Aseo Urbano para realizar limpieza y
emprolijamiento  de la zona.  2)  Notifíquese.  3)  Hecho,  pase a  Cuerpo Inspectivo  para
realizar los controles pertinentes.  Eexp 2018-88-01-19296 Autorizar espacio reservado
para pasajeros del Hotel Palace Piriápolis. Por unanimidad 5 votos (Invernizzi, Méndez,
Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:   1) Pase a Cuerpo Inspectivo para que determine
cuál sería el espacio conveniente para destinar a tal fin, por calle Ayacucho. Dejando en
claro  que  es  un  estacionamiento  para  carga  y  descarga  de  equipaje,  no  pudiendo
permanecer los vehículos estacionados. 2) Notificar al gestionante que debe encargarse
de  su  señalización,  debiendo  acatar  las  normas  vigentes.  Eexp  2019-88-01-12672
Continuar  trabajando  con  apoyo  del  Programa  de  Alta  Dedicación  Operativa
(PADO).  Por  unanimidad  5  votos  (Invernizzi,  Méndez,  Miranda,  Fuentes,  Graña)
Resuelven:  1) Solicitar a Supervisor Inspectivo listado de funcionarios que trabajaron en
los operativos llevados a cabo. 2) Una vez recibido, solicitar a la Dirección de Recursos
Humanos sea incluído en el legajo. 3) Vistos los informes, elévese al Jefe de Policía el
reconocimiento  a  los  mandos  medios  y  funcionarios  de  PADO,  solicitándole  que  se
mantenga  el  servicio,  de acuerdo  a  posibilidades  operativas,  debido  a  la  muy buena
actuación  en  la  zona.   Eexp  2019-88-01-11838  Alcom-  Factura  N.º  281-282.  Por
unanimidad  5  votos  (Invernizzi,  Méndez,  Miranda,  Fuentes,  Graña)  Resuelven:  Se
aprueba la observación del gasto. Dictar resolución.  Se retira el Concejal Méndez.  Eexp



2019-88-01-11905 Posibilidad de ayuda para presenta ción de muestra fotográfica en
Casa de la Cultura el 20/07/19.  Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda, Fuentes,
Graña)  Resuelven:  Se toma conocimiento, archívese.  Eexp 2019-88-01-05844 Apoyo
económico para Club Atlético La Capuera. Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda,
Fuentes,  Graña)  Resuelven:  Visto  la  nota presentada por el  club y  la  Resolución Nº
04747/2019, se autoriza  el  pago de la segunda cuota de $ 50.000 (pesos uruguayos
cincuenta  mil)  a  descontar  del  Literal  A  de  los  Fondos  FIGM  aportados  por  OPP.
Notifíquese.  Eexp  2017-88-01-01802  Referido  a  los  costos  de  los  stand.   Por
unanimidad  4  votos  (Invernizzi,  Miranda,  Fuentes,  Graña)  Resuelven:  Mantener
pendiente hasta realizar reunión con directivos de Aprotur el día miércoles 07-08.  Eexp
2019-88-01-07034 Colocar  bebederos en Plaza Guyunus a.  Por unanimidad 4  votos
(Invernizzi,  Miranda,  Fuentes,  Graña)  Resuelven:  1)  Se  colabora  con  hasta  $  5.000
(pesos uruguayos cinco mil), a los efectos de que los gestionantes se hagan cargo de la
compra del aparato. El Municipio se hará cargo de la colocación y el suministro de agua.
2) Realizar reserva presupuestal. 3) Notifíquese. 4) Hecho vuelva para dictar resolución.
Eexp 2014-88-01-17141 Proyecto de iluminar la cruz ubicada en la cima del Cerro
Pan  de  Azúcar  y  señalizar  camino.  Por  unanimidad  4  votos  (Invernizzi,  Miranda,
Fuentes, Graña) Resuelven:  1) Se aprueba la iluminación de la cruz por parte del Rotary
Club. 2) Notificar que la iluminación del ascenso al cerro queda descartada y deberán
estudiar cuales serían los recaudos a seguir,  para la presentación del proyecto.  Eexp
2016-88-01-07746 Apoyo para acondicionar la plaza “ Paul Harris” padrón 04-02240-
741. Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:  Mantener
pendiente.   Eexp 2017-88-01-10784 Obra  sin  permiso y  pozo sépti co  sin  tapa en
padrón  55-04172.  Por  unanimidad  4  votos  (Invernizzi,  Miranda,  Fuentes,  Graña)
Resuelven:  Se aprueba la aplicación de la multa de 10 UR al padrón 55/4172 de calle 43
esq. 25 metros. Dictar resolución. Notifíquese y manténgase por plazo legal.  Eexp 2019-
88-01-12566 Feria de expositores de varias áreas en  Club Ateneo el 8 de setiembre
de 2019.  Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda, Fuentes, Graña)  Resuelven:  1)
Notificar  a  los  gestionantes  que  deben  presentar  carta  aval  del  club  y  deslinde  de
responsabilidad  tanto  del  Municipio  de  Piriápolis  como  de  IDM.  2)  En  cuanto  a  la
instalación de Food Trucks, se deja expresa constancia que se autoriza en forma precaria,
revocable  y  sin derecho a indemnización,  siempre dentro del  predio del  Club Ateneo,
debiendo  cumplir  con  todas  las  obligaciones  fiscales,  tanto  departamentales  como
nacionales,  las  cuales  serán  inspeccionadas.  3)  Notificar  a  los  gestionantes  y  dar
conocimiento  a  Cuerpo  Inspectivo.   Eexp  2019-88-01-10134  Propuestas  deportivas
desafío Bajo Cero y Alquimia Trail Run.  Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda,
Fuentes, Graña)  Resuelven:  Se toma conocimiento y se mantiene pendiente hasta la
realización del  próximo evento.  Eexp 2018-88-01-20650 Disponer de lugar para sus
actividades.  Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda, Fuentes, Graña)  Resuelven:
Tomado  conocimiento,  se  autoriza  la  permanencia  en  Casa  de  la  Cultura,  sujeto  a
disponibilidad.  Notifíquese,  hecho  archívese  sin  perjuicio.   Eexp  2018-88-01-01567
Reparación  y  acondicionamiento  del  comedor  que  util izan  los  funcionarios.  Por
unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:   Se delega en el Sr.
Alcalde el realizar una reunión previa para ultimar detalles, luego serán recibidos por el
Concejo para la presentación del proyecto.  Eexp 2016-88-01-03991 Autorización para
colocar cabina de seguridad en vereda de calle Sana bria.  Por unanimidad 4 votos



(Invernizzi, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:  Visto lo informado en actuación Nº 12
por Dirección de Asesoría Jurídica, notificar al gestionante que no se puede acceder a lo
solicitado.  Hecho pase a Cuerpo Inspectivo  para notificar  que deben retirar  la  caseta
existente  con  plazo  de  72 horas,  luego  mantener  pendiente  para  realizar  inspección.
Llamado N.º 010/2019. Máquina retro excavadora y ca mión.  (levantamiento de podas).
Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda, Fuentes, Graña) Resuelven:  1) Se aprueba
la ampliación del presente llamado hasta un 50 % de las horas solicitadas en memoria
descriptiva, el resto queda en los mismos términos. 2) Por sector Aseo Urbano solicitar
nota  de  conformidad  a  la  empresa.  3)  Hecho,  pase  a  Sector  Hacienda  para  realizar
reserva presupuestal y orden de compra. Finalización de Licitación Abreviada N.º 02-
2016 (Marcelo Giménez).  Por unanimidad 4 votos (Invernizzi, Miranda, Fuentes, Graña)
Resuelven:  Presentadas  las  notas  de  conformidad,  tanto  del  sector  como  de  las
empresas  involucradas,  pase  a  Administración  Documental  para  ser  anexadas  a  los
expedientes  correspondientes.  Finalización  de  Licitación  Abreviada  N.º  06-2016
(Marcelo  Giménez).  Por  unanimidad  4  votos  (Invernizzi,  Miranda,  Fuentes,  Graña)
Resuelven:  Presentadas  las  notas  de  conformidad,  tanto  del  sector  como  de  las
empresas  involucradas,  pase  a  Administración  Documental  para  ser  anexadas  a  los
expedientes  correspondientes.  Ampliación  Llamado  N.º  003/2019.  Máquina  retro
excavadora  combinada  y  camión.  Por  unanimidad  4  votos  (Invernizzi,  Miranda,
Fuentes,  Graña)  Resuelven:  Visto  que  el  trabajo  se  ha  cumplido,  no  se  realiza  la
renovación del  presente.  Se solicita un nuevo plan de trabajo,  con los requerimientos
necesarios,  para  llevar  a  cabo  un  nuevo  llamado.   Siendo  la  hora  13:45  se  da  por
terminada la  Sesión labrándose para constancia  la  presente que se firma en el  lugar
indicado UT. supra y fecha mencionada. 

   


